

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CENTRO REPUBLICANO FEDERALISTA

Se invita a todos los correligionarios a la reunión que para tratar de las próximas elecciones generales, se celebrará el próximo martes, día 20 del corriente, a las nueve de la noche, en el salón de actos del Centro Federalista.

Villanueva y Geltrú, 17 de mayo de 1919.

EL COMITÉ

La tragi-comedia del Cementerio

Demostrando lo que nosotros ya sabíamos desde mucho tiempo, o sea, la absoluta incapacidad e ignorancia de los que manejan el Ayuntamiento, ha continuado la racha de disparates, groserías e ilegalidades iniciadas la semana anterior.

Después de destituir a la Junta pasada, al más lerdo en cuestiones administrativas se le acude que sus individuos debían continuar en el desempeño de su cargo hasta tanto que la nueva Junta tomara posesión y que para esto era necesario que el Alcalde convocara a los cesantes, para aprobar el acta de la última sesión, presentar cuentas y demás formalidades consiguientes.

Pero, por lo visto, a los caciquillos del Ayuntamiento o, mejor dicho, al secretario que a lo menos debiera servir para evitar que el Alcalde y concejales metieran, como vulgarmente se dice, *els peus a la galleda* cada día, ignoraba estos **GRRRANDIOSOS SECRETOS** de la administración pública y los individuos destituidos continuaron, como era su deber, administrando la casa de los muertos (de la que se han apoderado violentamente algunos vivos) y en uso de su perfecto e indiscutible derecho, pagaron

a los herederos del difunto contratista señor Pascual una cuenta de 1.700 pesetas, que los señores clericales se habían descuidado de pagar, según es su costumbre, en la época en que administraban!! el Cementerio, dejándolo convertido poco menos que en un corral.

¡Adiós, mi dinerol, se dijeron al enterarse del pago, los que al olor de las pesetas habían tomado por asalto la Junta del Cementerio. ¿Para todo esto nos portamos con una falta absoluta de educación y decoro público en la penúltima sesión municipal? ¿Cómo vamos a componernos para hacer ganar un puñado de pesetas a los industriales que aun tienen que cobrar los gastos de la instalación del Círculo Dinástico, para que nos dejen en paz?, debió pensar el Sr. Perico Soler.

Al verse burlados los caciquillos del Ayuntamiento, en lugar de aconsejar al Alcalde que enviara a la... escuela al secretario para que aprenda lo que hasta un escribiente sabe de sobras, le calentaban los cascós haciéndole armar un escándalo enorme, del que se enteró todo el vecindario, pues las voces y puñetazos sobre la mesa se oían desde la Rambla.

Como si todo esto fuera poco, convoca la nueva Junta del Cementerio, sin hacerlo antes con la cesante limitándose a pasar un B. L. M. al tesorero y secretario, los cuales han contestado en la forma que podrán ver nuestros lectores en otro lugar.

Y ahora un consejo leal y desinteresado al alcalde accidental: V. Sr. Ferrer, creemos que apesar de las muchas tonterías que le han hecho cometer, es una buena persona y lamentamos sinceramente que la ignorancia y estultez de quien tiene el deber de aconsejarle, le pongan en ridículo. Si desconfía V. de nosotros y no quiere seguir nuestras leales advertencias, no importa. Entre sus amigos políticos alguno que por su carrera está enterado de los asuntos administrativos y conoce los procedimientos que un alcalde ha de seguir cuando le conviene hacer algo sin ponerse en ridículo. Aconséjese V. de estas personas, Sr. Ferrer, ya que tuvieron el mal acierto de elegir para secretario un individuo completamente inepto, según reconocen ahora ustedes mismos, tengan a lo menos la cordura de no dejarse guiar por quien no tiene otra obsesión que lamer las botas de sus superiores y perseguir a los enemigos que se ha creado con su mala sombra.

Aunque nuestro interés político está en que cometa V. un disparate cada día, estimamos en mucho las representaciones populares, para alegrarnos de que se pongan en ridículo con tanta frecuencia.

El primer de maig a París

Per totes les cantonades de la capital de França la Confederació General del Treball havia fet posar uns grans anuncis invitant a tots els obrers i empleats al paro general de vin-i-quatre hores i al mateix temps explicant el caràcter i aspiracions de totes les associacions obreres de França en aquest primer de maig de l'après-guerra.

La festa es va fer, doncs, per a reclamar: *Les vuit hores. Una amnistia total. Una*